












 

 4 من 1 صفحة
 

 0202/ 5/ 8بيان ملخص بمداولات ومناقشات السادة الحضور بالجمعية العامة لشركة هرفى 

 ؟هل يوجد اي معالجات لن يتم عكسها بالقوائم :1س

 .تأثير مهم على رأينا تم عكسها على القوائم المالية  ولهائم المالية أي معالجات وجدنا انها مهمة في القوا :1ج

 

 ؟كرره كم المخصصات الغير م :0س

 .م2222قائمة الدخل الشامل بنود للمخصصات التي تم تسجيلها خلال العام ب السؤال غير واضح ولكن يوجد :0ج

 ؟( الأمور الجوهرية) materialityيوجد سؤال خاص بالـ  :2س

لأنها غير جوهرية ولكن إن كان يقصد بعض المعالجات المحاسبية لا يتم تأثيرها على القوائم المالية السؤال غير واضح  :2ج

 .  تم عكسها بالميزانيةيولا تؤثر على رأينا ليتم وضعها بخطاب التمثيل ولا يوجد مخصصات أو مبالغ لم 

 

 ؟هل خطاب التمثيل يخلو من اي معالجات لم يتفق عليها امل التاكيد :4س

تم الامر فيها في الميزانية ، كل العمليات توجد فيه أي معالجات لم ي يخلوا من أى معالجات لم يتفق عليهاخطاب التمثيل لا :4ج

 .التي راينا انها يجب تسجيلها تم تسجيلها في القوائم المالية 

 

فروع مطاعم هرفي المتقاربة من بعضها بعض يجب أن يعد دراسه بها ويتم اغلاق الفروع التي لا تحقق هدف المبيعات  : 5س

غلال موقعها السابق بتأسيس فروع لدوكة في الأحياء التي لا يوجد بها بسبب قربها من فروع اخرى لهرفي  ومن الممكن است

 .فروع لدوكة إذا كانت عقود ايجارها مناسبه أو المفاهمه مع الملاك وإغلاقها نهائيا  

 يتم بصفة مستمرة تقييم  جميع فروع مطاعم هرفى من حيث الاداء المالى وتأثيرها على نتائج الشركه وليس فقط الفروع: 5ج

المتقاربه بل الفروع ذات الاداء المنخفض ، وتقوم الادارة التنفيذية للشركة باتخاذ القرارات المناسبة وفقا لمحددات كثيرة منها 

توافر فروع اخرى لهرفى يمكن خدمة العميل من خلالها ، بالاضافة لتواجد المنافسين من عدمه ، بالاضافة لخطط التطوير 

 .الفروع  بالمناطق المتواجد بها تلك

 

مشروع الفرانشايز خارج المملكه لم يشهد أي تطورات ولا توقيع اتفاقيات جديده بعد نيجيريا ويفترض أن تكون اداره  :6س

الفرانشايز اداره اكثر نشاط واكثر اهتمام بتوسع علامة هرفي بشكل سريع جدا خارج حدود المملكه مع وكلاء جيدين لدعم 

 .هامش الربح بشكل أسرع مما هو عليه حاليا  مبيعات الشركه دوليا وتحسين

تضع الشركة العديد من الضوابط والمحددات للتوسع من خلال منح الفرتشايز ، حيث يجب توافر دراسات وافية للأسواق  :6ج

سيتم منح بالدول التى تخطط الشركة لمنح الفرنشايز بها ، وتضع الشركة العديد من الضوابط الواجب توافرها فى الشركة التى 

 .الفرنشايز لها ، حيث تهدف الشركة دائما للحفاظ على جودة منتجاتها للحفاظ على علامتها التجارية 

 

ما السبب في عدم انعقاد الجمعية بالحضور الفعلي بعد زوال اشتراطات جائحة كورونا؟ نحن الملاك نريد أن نقابل : 7س

 .مندوبي الجهات الرقابية ونطرح تساؤلاتنا تحت نظرهم ومسامعهم مجلس الإدارة والمدير التنفيذي وجهاً لوجه بحضور

، وانوه هنا ان العديد من % 122ان الجمعية منعقدة ضمن الطرق النظامية وبموجب التشريعات وبما يتناسق معها  :7ج 

    .الشركات تطبق الجمعيات عن بعد مما يتيح مشاركة اكبر عدد من المساهمين بشكل فعال ويسير عليهم 

 

 ؟لماذا الشركة تملك هويتين فبعض الفروع باللون البني وبعض الفروع باللون الاحمر :8س

 .القديمة سؤال جيد ومحل اهتمام الادارة حاليا للشركة لوضع حلول لهذه المشكلة : 8ج

 

هم  ءعضاالا من عضشركة المراعي مع مخابز لوزين لا سيما ان بمحاكاه تجربة لماذا لا يتم تطوير قطاع المخابز و: 9س

 ؟ الشركتينالمراعي وشركة صافولا اكبر مستثمر في  فى شركة اعضاء

 .لهذه الموارد  الأمثليتم العمل حاليا على تطوير قطاع المخابز والاستغلال  :9ج

 

انع عوضاً أن يقوم المستثمرون الصغار باللجوء لمص white - label productلماذا لا يتبنى قطاع اللحوم خدمة  :12س

 ؟ محلية أخرى أو لدول الجوار

كما يتم  white - Private label product، ويتم بالفعل تصنيع بعض المنتجات يتم العمل على هذا الموضوع حاليا  :12ج

  .ويتم توسعة قاعدة العملاء ، إلى العديد من المطاعم  Retailالـ حاليا توفير منتجات بعيداً عن الأسواق 



 

 4 من 2 صفحة
 

 

جهات الرقابية مثل مندوب هيئة سوق المال ومندوب وزارة التجارة يشاهدون جميع الأسئلة التي يقوم هل مندوبي ال: 11س

الملاك بكتابتها أم أنهم فقط يسمعون مثلنا ما يرغب مدير الجلسة بقراءته وانتقاءه من الأسئلة التي توجه إليه من خلال الشات؟ 

 بالإجابة على جميع التساؤلات المطروحة وعدم اغفال أي منها؟ ( جلسرئيس الم)وما هي الضمانات بأن يقوم مدير الجلسة 

لطرح أمور خارج بنود الجمعية ، شركة هرفى  ،لن نقبل أن تستخدم منصة جمعية شركة مساهمة فى السوق السعودى  :11ج

حققت فى ظل القيادة الرشيدة ى والتبأى سلبيات تجاه الجهات الرقابية والتشريعية والتنفيذية بالمملكة  تؤولولاسيما تلك التى 

الجمعيات جميعها مسجلة ونحن نرحب بكافة الاسئلة في نطاق الجمعية والبنود ولم كما أن  قفزات كبيرة فى قطاع الأعمال

حرصاً على وقت والتى سبق الإستفسار عنها فقط ذكر الأسئلة المكررة نه يتم أو انه تم تغافل أي سؤال فى السابقيحدث 

 .سئلة مرئية للجميعى حال سقط سؤال سهوا فيسعدنا التنوية عنه والإجابة عليه فالأوف الجمعية

 

 

م، يتم اقتراح صرف مكافآت لأعضاء 2221عن عام % 89على أي أساس في ظل انخفاض أرباح الشركة بنسبة  :10س

 .م11/12/2222ريال عن السنة المالية المنتهية في  022292222مجلس إدارة شركة هرفي بمبلغ 

مكافآت مجلس الادارة تتم بموجب سياسة مكافآة اعضاء مجلس أن  رد رئيس لجنة الترشيحات والمكافآت واشار الى: 10ج 

ن سياسة مكافآة أ الادارة المعتمدة من قبل الجمعية العامة وذلك بما يتماشى مع الانظمة والتشريعات والنظام الاساسي ، كما

كما ان . الجمعية هي عبارة عن مبالغ سنوية مقطوعة وليست نسبة من الارباح  المعتمدة من قبل اعضاء مجلس الادارة

 ذ عاممليون ريال من 9 أكثر منحصر العلى سبيل المثال لا المبلغ في السنوات الماضية بلغت مبالغ مماثلة لهذا  المكافأت

المجلس بناءاً على توصية لجنة والمكافآت الحالية معروضة على جمعيتكم الموقرة للتصويت وذلك حسب توصية  2212

 .لاتخاذ القرار  الترشيحات والامر مرفوع لجمعيتكم الموقرة

 

م بمبلغ مليار ومائتين مليون، تم 2219ما أسباب انخفاض الأرباح بهذا الشكل الغير مسبوق، فبمقارنة إيرادات عام : 12س

ومائتين مليون ريال أيضاً، ولكن بتحقيق أرباح بمبلغ  م تم تحقيق إيرادات مليار2222مليون ريال، وعام  222تحقيق أرباح 

 ؟مليون ريال  122

سنوات حيث استجدت بينهم العديد من المتغيرات منها جائجة الكورنا  4المقارنة بين سنتين بفارق زمنى بينهم لايمكن  :12ج

التى ادت إلى اسباب من اهم  نولك غير عادله والازمات الاقتصادية والتضخم حيث ان المقارنة بين سنتين ظروفهم مختلفة

زيادة نسبة تكلفة المبيعات التي نتجت من ارتفاع اسعار المواد الخام وتكاليف  2222عن عام  2219اختلاف الربحية لعام 

بتكوين مخصصات قيمتها ادارة الشركة قامت  وكذلكم 2222التضخم الغير مسبوق خلال عام والشحن والتكاليف التشغيلية 

بالاضافة إلى الاثر المالى لإعادة تقييم  2222خلال عام  ستة وعشرون مليون ريال سعودي( 22،222،222)تصل نحو 

الاعمار الانتاجية وتمديد عقود الايجار وارتفاع تكاليف الدعاية والاعلان والمصاريف البيعية نتيجة اختلاف سلوك المستهلكين 

 .بين السنتين محل المقارنة 

 

 ؟ م2222م، وما علاقتها بتقرير 2211كر قروض قديمة من توضيح أسباب ذ :14س

ويتم الإشارة طبقا للتعليمات المنظمة يتم ذكر رصيد القروض خلال اخر خمسة سنوات السنوى مجلس الادارة  تقريرفي  :14ج

 س سنواتآى مدفوعات لها خلال أخر خم وجود دون اتفاقيتهالآى قروض فى تاريخ سابق عن خمس سنوات فى حال إستمرار 

  .لتاريخ القوائم الماليةسابقة 

 

 ؟% 9، في مصنع اللحوم رغم زيادة المبيعات %2121ما أسباب انخفاض الأرباح بنسبة : 15س

م يعتمد على المواد مصنع اللحويعتبر نفس الاجابة لاسباب انخفاض ارباح الشركه ككل السابق الإشارة اليها حيث ان  :15ج

 .م مقارنة بالاعوام السابقة 2222خلال % 122الخام والتي ارتفعت اسعارها بشكل كبير جدا بنسبة اكثر من 

 

 ؟% 4، في مصنع الخبز رغم زيادة المبيعات %02ما أسباب انخفاض الأرباح بنسبة  :16س

 .هي نفس الاسباب التي ذكرت في اجابة السؤال السابق : 16ج

 

 

من الواجب أن يكون للجنة دور في التحقق من هذه : سؤال لمن يمثل لجنة المراجعة الداخلية في الشركة إن وجد :17س

 :الممارسات التي ظهرت في الشركة مؤخراً ومنها على سبيل المثال 

 



 

 4 من 1 صفحة
 

ك حصة مضاعفة أتعاب المراجع الخارجي في السنتين الأخيريتين بما يقارب ثلاثة أضعاف وتصويت من يمل -1/17س

 . كما حصل في السنة الماضية دون وجود أسباب منطقية تبرر ذلك! الأكثرية الذي يمثله المجلس الحالي على الأعلى سعراً 

غير صحيح لأن المراجع الخارجى هو نفس المراجع الذى تم التصويت عليه العام الماضى بنسبة اعتقد السؤال : 1/17ج

أحد المراجعين من الأربع الكبار للإرتقاء بأعمال  PWCق المساهمين على تعيين ية حيث إتفمن نسبة حضور الجمع%  8020

 . المراجعة بالشركة

 

ما يتعلق بالعقود ذات العلاقة والأعمال المنافسة لأعضاء المجلس للنظر في مدى نظاميتها أو تعارضها مع فيم -0/17س

  ، مصالح الشركة من عدمه

بالسوق لديها اعمال مع اطراف ذات علاقة وقلت تلك الاعمال عن سابقتها ، ولقد اضاف اولاً الشركة منذ إدراجها  :0/17ج

ذات العلاقة والتى يتم عرضها على لجنة طراف لأامع بالنسبة للمعاملات انه رئيس لجنة المراجعه  –الاستاذ على بركات 

قائمة منذ فترة طويله جداَ وانها عبارة عن عقود بالشركة يتم دراستها حيث انها معاملات مستمرة والادارة من قبل المراجعة 

ملات تجارية لبيع وشراء منتجات من وإلى شركة هرفى ومتكررة وليست معاملات وعقود جديدة فضلا عن انه يتم اايجار ومع

ط الحصول على ترخيص من الجمعية بشكل سنوى وانه فى ضوء المعلومات المعروضه علينا فجميع تلك العقود تتم بالشرو

التجارية السائدة بدون وجود ملاحظات عليها وقد اوصت لجنة المراجعة لمجلس الإدارة بانه ليس لديها مانع لتجديد تلك العقود 

 .، وكذلك يوجد تقرير من مراجع الحسابات بشأن تلك المعاملات 

 

 80م الى 2221مليون ريال في  29لم يوضح تقرير مجلس الإدارة أسباب زيادة المصروفات العمومية والإدارية من : 18س

 % . 42مليون ريال، بنسبة  20م بزيادة قدرها 2222مليون ريال في 

ترجع الزيادة فى المصروفات العمومية والإدارية معظمها لتكوين مخصصات غير متكررة كما سبق الإشاره اليه بقيمه  :18ج

 .مليون ريال  22نحو 

 

مليون كمكافأة  0والخاص بالتصويت على صرف مبلغ  8على البند رقم  من الواجب امتناع صافولا عن التصويت :19س

 ؟.لأعضاء المجلس وارى ان يكون التصويت لهذا البند لبقية المساهمين بعد استبعاد تصويت شركة صافولا

ة الجمعية النظام اعطى حق التصويت لكل مساهم والنظام يجرم من يحاول عرقل. تكرر هذا السؤال ونكرر الاجابة عليه :19ج

،  لة أي مساهم من التصويتومجلس الادارة لن يقوم بعرقللتصويت او عرقلة المساهم من التصويت ، والامر امام المساهمين 

  .وان النظام وضح كيفية حساب التصويت والاصوات التراكمية

 

م المالية وجد اختلاف كبير بينها وبين ذكر أسباب اختلاف تقرير مجلس الإدارة عن القوائم المالية، حيث بمراجعة القوائ :02س

مليون ريال في بند  29م البالغ 2221مليون ريال عن عام  0م بارتفاع 2222مليون ريال لعام  01التقرير، حيث مذكور مبلغ 

 ؟.المصروفات العمومية والإدارية

كل مصروف ومخصص بشكل منفصل  بهاسبة للقوائم الماليه الارقام الظاهرة تعرض بشكل تفصيلى اكبر وموضح بالن :02ج

مصروفات ارقام ال حيث تظهريتم دمج بعض المصروفات وتم اعداد قائمة دخل مختصرة يمجلس الادارة ففى حين ان تقرير 

  . دات اخرى المخصصات التي سيتم تكوينها مخصوم منها أي ايراشاملا وعمومية دارية الا

 

م على المساهمين هذا العام في حين أن الأرباح 2222ن ريال عن عام مليو 122142ما أسباب توزيع أرباح بمبلغ  :01س

مليون ريال، في حين أن مجلس الإدارة رفض توزيع أرباح على المساهمين العام الماضي عن  122المحققة لهذا العام لا تتجاوز 

 ؟.لمالي للشركةمليون ريال، بحجة تقوية المركز ا 101م، والذي كانت الأرباح المحققة تتجاوز 2221عام 

ولديها رصيد ارباح مبقاه تتطلع لتعظيم تقريباً فعلا تم تقوية المركز المالي للشركة قد سددت الشركة جميع قروضها  :01ج

ن مجلس الاداره يحرص دائما راهنة ، وان الشركه لديها رصيد ارباح مبقاه واارباح ومصلحة المساهمين في ظل الظروف ال

  .متى ماتسنى ذلك ن لتوزيع ارباح للمساهمي

 

م مقابل 2222مليون ريال للعام  4029تكاليف عامة أخرى ضمن تكلفة الإيرادات بمبلغ : تضمنت القوائم المالية ما يلي: 00س

مليون  11مصاريف أخرى ضمن مصاريف البيع والتسويق  ،مليون ريال 1228م بزيادة وقدرها 2221مليون ريال للعام  1428

مصاريف أخرى ضمن المصاريف ، مليون ريال 4م بزيادة وقدرها 2221مليون ريال للعام  0مقابل م 2222ريال للعام 

 . مليون ريال 424م بزيادة وقدرها 2221مليون ريال للعام  220م مقابل 2222مليون ريال للعام  228العمومية والإدارية بمبلغ 

مليون ريال نأمل إيضاح طبيعة هذه  2121نة بالعام الماضي وعليه يكون اجمالي الزيادة للتكاليف والمصاريف الأخرى مقار

 التكاليف والمصاريف، وما دور مجلس الإدارة في الرقابة على هذه التكاليف والمصاريف وتحسين كفاءة التشغيل في الشركة؟



 

 4 من 4 صفحة
 

ت الاهمية النسبية ويتم يتم فى الايضاحات المتممة للقوائم المالية تحليل مكونات المصروفات الى بنودها الرئيسية ذا :00ج

، والزيادة فى التكاليف بشكل عام هى زيادة طبيعية نتيجة التضخم وزيادة الاسعار خلال " أخرى" تجميع باقى البنود ضمن بند 

 . الفترة السابقة 

 

التي يلاحظ تعثر الشركة في عمليات التحصيل حيث ارتفعت الديون  1-12فقاً لأعمار الديون كما في الايضاح و :02س

مليون ريال  229ومقابل  2221مليون ريال للعام  829م مقابل 2222مليون ريال لعام  10تجاوزت أعمارها سنة ميلادية الى 

م، وهذا مؤشر سلبي لأداء الشركة في عمليات التحصيل مما اسهم في ارتفاع مخصص الخسائر الائتمانية الى 2222للعام 

ما الأسباب التي أدت مليون ريال،  422بق وبزيادة قدرها مليون ريال للعام السا 1428م مقابل 2222مليون ريال لعام  1820

 لتعثر الشركة في ذلك وماهي الحلول التي اتخذت لمعالجة ذلك؟

لكن التى نمر بها بشكل عام التى تزيد أعمارها عن السنة يكون بها زيادة نتيجة الظروف الإقتصادية بالنسبة للديون : 02ج

مخصص الانخفاض فى الموجودات مقدرة على تحصيل تلك الديون وعلى سبيل الإحتياط قامت الشركة بزيادة الا هديالشركة ل

 . المالية 

 

 داخل وخارج المملكة ؟ 2222عام السبب لعدم افتتاح عدد من المحلات المخطط لها ماهو : 04س

تعطل بعض الاجراءات المرتبطة لعدم ذلك يرجع داخل المملكة  افتتاح عدد المطاعم المخطط لهابالنسبة لعدم  :04ج 

نسبة لفتح مطاعم لاما بااستكمال تنفيذها ،  2221، وكذلك لضيق الوقت ، وسيتم فى عام  تابالحصول على التراخيص والموافق

اليف التشغيل م  وارتفاع التكلفة وارتفاع تك2222نظرا للظروف الاقتصادية التي يمر بها العالم من فإنه  الخارجيةفي الدول 

 .وهذا يحدث مع جميع المستثمرين  بالدول الخارجية ، افتتاح المطاعم ادت الى التاخر في 

 

 هل راح نشوف شركة هرفي في توسع خارجي مثلا في دولة العراق والدول المجاوره الاخرى ؟: 05س

حصول على العلامة طبقا لشروط وقواعد نحن ندرس العروض والامكانيات المقدمة من جميع المستثمرين الراغبين بال : 05ج

 .الشركة 

 


